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De surprises
en surprises !

Il y a deux mois, des gens à Jérusalem voulaient faire
de Jésus leur roi, mais surprise, cinq jours plus tard il
mourrait sur une croix comme un vil condamné
(c’était  un vendredi). Le dimanche, surprise, son
tombeau est vide : quelqu’un l’aurait-il pris ? Et voilà
qu’il vient visiter ses disciples !
Il mange avec eux, il leur parle et leurs donne même
des conseils. Oui, c’est vraiment Jésus, oui, il est
vraiment ressuscité…. Surprise étonnante pour les
disciples. Et ce n’est pas fini…
Quarante jours plus tard, il monte aux cieux; les
abandonnerait-il puisqu’il lui faut retourner chez son
Père ? Il leurs fait une promesse cependant: « vous
allez recevoir une force venue d’en haut… » Et, surprise,
dix jours plus tard c’est la Pentecôte: voilà que l’Esprit
Saint leur « tombe dessus » et vient transformer le
cœur peureux et craintif des disciples en un cœur
brûlant et passionné de Dieu, et, oh surprise, ceux qui
avaient peur et s’étaient enfermés à double tour, sont
maintenant ceux qui annoncent avec force et
conviction que ce Jésus est ressuscité, que Dieu a
visité son peuple, que les temps sont accomplis et que
des temps nouveaux sont là ! L’ Esprit Saint
transforme les cœurs ... Ce que les apôtres ont
expérimenté est pour nous aussi aujourd’hui. Alors,
Saint Esprit, emplis-nous d’amour et de Charité, fais
grandir en nous la foi, viens la fortifier, viens éclairer
nos âmes et remplir nos cœurs de ta grâce; que nous
soyons heureux de t’aimer et de nous savoir aimés
de Toi, à la folie ! ( et la folie de Dieu pour nous n’est-t-
elle pas une merveilleuse surprise?)
Que Marie, surprise aussi par la demande de l’ange à
l’Annonciation nous apprenne à dire « qu’il me soit fait
selon ta parole » et nous irons avec elle de surprises en
surprises qui feront notre joie et celle de Dieu lui-
même.

Viens, Esprit Créateur,
visite l’âme de tes fidèles,

emplis de la grâce d’En-Haut
les cœurs que tu as créés.

 
Toi qu’on nomme le Conseiller,

don du Dieu très-Haut,
source vive, feu, charité,
invisible consécration.

 
Tu es l’Esprit aux sept dons,
le doigt de la main du Père,

L’Esprit de vérité promis par le Père,
c’est toi qui inspires nos paroles.

 
Allume en nous ta lumière,
emplis d’amour nos cœurs,

affermis toujours de ta force
la faiblesse de notre corps.

 
Repousse l’ennemi loin de nous,
donne-nous ta paix sans retard,

pour que, sous ta conduite et ton
conseil,

nous évitions tout mal et toute erreur.
 

Fais-nous connaître le Père,
révèle-nous le Fils,

et toi, leur commun Esprit,
fais-nous toujours croire en toi.

 
Gloire soit à Dieu le Père,

au Fils ressuscité des morts,
à l’Esprit Saint Consolateur,

maintenant et dans tous les siècles.
Amen.

Veni Creator
Neuvaine à l'Esprit Saint

du 18 mai au 28 mai



DATES A RETENIR

> 18/05 ASCENSION
Messe unique à 11h

> 18/05 au 27/05
Neuvaine à l'Esprit Saint 
" Veni Créator " 

> 21/05 Messe unique à 11h

> 24/05, 7/06 et 21/06 - 20h30
Parcours " Vie dans l'Esprit " : 
Discernement et combat spirituel
Espace Sainte-Madeleine

> 28/05 Pentecôte 
Messe unique à 11h

> 01/06
Dernière soirée des responsables de
services

> 04/05 Sainte Trinité
" L'église c'est nous "
Rendez-vous des services après la
messe de 11h : trouvez sa place,
grandir et faire fructifier ses talents !

> 10/06 "Village des Fragilités" avec
la communauté Cœur Joyeux de foi
& lumière

> 11/06 Saint-Sacrement
1ère communion 

> 14/06 à 20h30 Soirée Jésus Sauve 
, faire l'expérience d'un Dieu vivant.

> 16/06 Sacré Cœur de Jésus

> 18/06 Concert Variabilis 
 
> 24/06 Nativité de Saint Jean-
Baptiste
Fête de quartier les Ponts Prennent
l'air : brocante solidaire au profit de
l'association Lazare.

> 25/06 Pique-nique fin d'année

> 03/09 Pique-nique de rentrée 
Présentation de la communauté de
l'Emmanuel

> 30/09 -01/10 CONGRES-MISSION

L’église  Sainte-Madeleine : c'est nous ! 
Rendez-vous dimanche 4 juin après la messe de 11h 

Rendez-vous de la paroisse à ne pas manquer  

Actualités

Dernière soirée " Jésus Sauve"  de l'année
Louange, adoration , prière des frères, témoignages... 

« Quand deux ou trois sont réunis 
en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. »

A l'approche de la fin de l'année, 
 nous sommes invités à venir à la
rencontre des différents services de
la paroisse. C'est l'occasion d'en
savoir plus sur la vie de notre église,
de se rencontrer, et de réfléchir  à
comment et où nous investir dans la
vie de Sainte-Madeleine. 

Bourse aux Talents

Petit ou grand service, de manière ponctuel ou prolongés ? 
Nous avons chacun, notre place !  

Vos enfants ont entre 8 et
17 ans ? La paroisse
s’associe avec l’École de
Prière des Jeunes pour
leur permettre de par- -
ticiper à une semaine de
camp prière à Derval cet
été. 

Le P. Xavier accompagnera ce camp. Mais pour que cette semaine
puisse avoir lieu, nous avons besoin :
- d'animateurs de + 18 ans,
- de cuisiniers
- des parents serviteurs pour assurer une présence le soir et la nuit,
tout ou partie de la semaine.
http://www.epj44.catholique.fr.

Soirée Jésus Sauve
14 JUIN - 20h30

Tu as au moins 16 ans et tu
aimerais passer le BAFA ? 

La paroisse te propose de t’aider dans cette démarche, en
prenant en charge la moitié du coût d’inscription au BAFA si tu
acceptes d’être animateur sur l’un de nos camps (stage pratique),
puis la seconde moitié si tu réalises un deuxième camp avec nous.
Si tu te poses des questions, contacte-nous ! (Père Jean-Baptiste,
Père Xavier ou Alix Arviset : 06.62.51.70.00)

http://www.epj44.catholique.fr/


« Je l’aveuse et il m’aveuse. » C’est la réponse d’un paysan
au saint curé d’Ars qui lui demandait ce qu’il faisait pendant
les longs moments qu’il passait près du tabernacle.
En patois « aveuser » indique le regard du paysan sur son
champ : regard qui contient tout ce qu’il connaît de son
champ, toute la peine qu’il s’est donnée pour lui, tout ce que
son champ va lui rendre ; il révèle le lien puissant qui les unit
; regard d’amour, confiant, considérant toutes les
potentialités de l’autre et ses besoins.
C’est donc ainsi que le paysan vivait ce temps avec Jésus :
magnifique échange, aux apparences extérieures
insignifiantes !
Il y a dix ans, notre famille traverse une aventure
tumultueuse : je sombre dans une dépression,
hospitalisations et séjours en clinique sont nécessaires. La
dépression est profonde, les bas et les hauts se succèdent,
jusqu’au jour où je fais une tentative de suicide. Transportée
au CHU, mise en coma artificiel, la situation n’est pas
brillante et conduit l’équipe médicale à demander à Marc,
mon mari, de préparer les enfants à la mort de leur maman ;
mon pronostic vital étant largement engagé, les médecins
laissent peu d’espoir à Marc. Nous sommes dimanche
matin.
Le dimanche est le jour d’adoration de Marc : il va à ce
rendez-vous avec Jésus. « Venez à moi vous tous qui peinez
sous le poids du fardeau » : cette phrase prend tout son sens
ce soir-là. Marc a une coadoratrice ; elle connaît les
turbulences que nous traversons, mais sans avoir les
dernières nouvelles. Les voici donc tous les deux en présence
du Christ sauveur. Au cours de cette adoration, la
coadoratrice de Marc se lève et lui remet un papier sur
lequel elle a écrit ces mots : « Jésus me dit qu’elle vivra. »
Elle a dit vrai puisque je suis là ce soir et peux vous raconter
ce fioretti.

Témoignages

Mercredi 3 mai, nous étions invités à vivre
une soirée d'adoration à l'écoute du
Seigneur et de témoignages de frères et
sœurs sur leur relation avec Jésus présent
au Saint-Sacrement dans notre église,
parmi eux, Marie-Amélie... 

Transportée au CHU, mise en coma
artificiel, la situation n’est pas brillante 

 Une manifestation du Seigneur
au cœur de l’épreuve 

Nous l’avons vécu comme une manifestation du
Seigneur au cœur de l’épreuve : le Seigneur
"aveusait" Marc en ce dimanche soir ; il a pris la
mesure de sa situation, de l’abîme qui s’ouvrait
devant lui et de ce dont il pouvait avoir besoin
pour traverser les heures à venir, incertaines et
sombres. Il est venu manifester sa tendresse et sa
miséricorde, permettre à Marc de faire le pas
suivant et ceux d’après.
Là est la merveille de l’adoration : Dieu est
réellement présent. Il s’expose à nos regards, se
fait prisonnier d’amour dans l’ostensoir ; il est
fidèle à sa promesse : « Et moi je suis avec vous
tous les jours jusqu’à la fin du monde. »
Merveille de l’adoration : nous pouvons nous
tenir en sa présence, tout déposer, du plus futile
au plus important, du plus beau au moins
glorieux, tout l’intéresse, comme un meilleur ami.
Merveille de l’adoration : nous pouvons venir
faire une transfusion d’amour : lui porter le nôtre
et recueillir le sien pour l’aimer et aimer les
autres.
Nous "l’aveusons et il nous aveuse" : c’est ce que
ce paysan du XIXe siècle vivait, c’est ce que
Marc a vécu un soir de février 2013, et c’est ce
que chacun peut vivre en venant auprès du Saint-
Sacrement. Échange de regards amoureux et
bienveillants.

 " Je l’aveuse et il m’aveuse. "



Témoignages

Mardi Saint.
Le chemin de croix du Vendredi continue à m'occuper
pas mal l'esprit.  Philippine et François travaillent sur
la proclamation du nouveau texte. On s'occupe de la
sono. La musique se met en place… mais on n'a pas de
figurant ! L'idée était de trouver un acteur capable non
pas de jouer le rôle du Christ mais qui de le figurer
sobrement au milieu de nous. Tiffany a cherché partout
mais en vain.
Entre deux coups de bourre, je me retrouve aux toilettes
et râle : "Seigneur, je comprends pas ! Où est le
figurant ?"  Sous-entendu : "qu'est-ce que tu fais pour
nous aider ?"
Réponse immédiate : "Eho, tu réalises un peu ce que j'ai
fait pour le Crucifix ?" J'accuse le coup : en une
seconde, je prends conscience de ce que Dieu a fait
depuis 3 semaines et reste scotché du fait  que je n'ai
absolument pas réalisé ! Entre les lignes, je comprends
que s'il n'y a pas de figurant, c'est peut-être parce que
ce n'était pas la meilleure des idées… Le crucifix en
valait la peine mais peut-être pas le figurant ! Dieu sait
où placer son énergie ! La preuve :
Début du Carême.
Je me rappelle que nous n'avons toujours pas de grand
crucifix pour le vendredi saint ! On a bien une grande
croix mais… sans Christ. Or la liturgie demande qu'on
vénère le Christ sur la croix et pas uniquement la croix !

Triduum Pascal 
Un nouveau crucifix pour la paroisse : de l'ingratitude à l'action de grâces,

 le père Xavier témoigne ! 

L'année dernière, Patricia et Jean René avaient
gentiment fait le déplacement à la réserve diocésaine
mais l'affaire est compliquée : pas de grand Christ. 
Je cherche un peu sur internet mais rien. Aucun Christ à
donner. A la vente, il est hors de prix, surtout en grande
taille. Et encore, il n'est pas toujours très beau.
Réellement compliqué !!
Du coup, je tente auprès du boss : "S'il te plait, peux-tu
faire en sorte qu'on nous donne un crucifix grandeur
nature ?" Je retourne sur internet. Une petite voix me
glisse à l'oreille que je perds mon temps, que ça arrivera
autrement. Mais je suis têtu ! Après un peu de temps
perdu, j'abandonne, n'ayant rien trouvé, et passe à autre
chose.
Mi-Carême.
Réveil en sursaut : "et le crucifix ?!" Je tire la sonnette
d'alarme auprès du Bon Dieu ! "Tu devrais appeler la
réserve diocésaine.-Mais tu sais bien qu'on a déjà
demandé : il n'y en a pas !"
Finalement, j'appelle et là, surprise : Mr Chailloux me
dit qu'il en a mais bien abîmées et que je peux passer les
voir le lundi suivant. Ma réaction est mitigée : 1) les
croix sont abîmées ! 2) lundi, c'est mon jour de repos…
Tiffany passe. Je lui annonce qu'on a peut-être un
crucifix. Elle s'anime et sans que je demande quoi que ce
soit, elle me propose d'aller voir, elle-même ! "Ouah,
Seigneur, t'es trop fort ! merci de sauver mon repos". 



Témoignages

Lundi suivant.
Tiffany m'envoie une photo d'un crucifix. De fait très
abîmé et très sombre mais beau. Il y a du potentiel. Par
contre, impossible de l'apporter parce que la croix est
trop grande ! Il faut trouver quelqu'un qui s'en charge.
Un peu anxieux, je laisse un sms à Claire lui demandant
si elle acceptait de restaurer un crucifix et de le repeindre.
Sans tarder, elle me dit oui ! "Vraiment trop fort, merci !"
Et bien sûr, elle se charge d'aller le récupérer.
"Vraiment, vraiment trop fort, Seigneur ! "
Quelques jours plus tard, elle m'apprend qu'une amie,
Ariane, restauratrice, se charge de réparer les parties
cassées. "Tu gères : c'est incroyable !"
Manque quand même une chose qui me stresse tout d'un
coup : "comment est-ce qu'elle va tenir la croix, si on ne
lui fait pas un socle ?" Je demande à Bruno : "pas de
problème, je m'en occupe. Et j'appelle Claire pour voir le
gabarit de la croix." Je souris au Bon Dieu !
Lundi saint.
Claire me propose de passer voir le crucifix pour me dire
ce que je désire. Là, je découvre un crucifix gigantesque et
déjà très bien repeint : je suis sous le choc ou sous le
charme, les 2 ! Je n'avais pas réalisé qu'il était si grand et
si beau. "Normal, t'avais demandé un beau Christ
grandeur nature ! Non ?" "T'es génial !"
Mercredi saint.
Dernier petit stress. Quelqu'un m'avait assuré qu'on nous
apportait la croix. Il s'est trompé ! Et je n'ai personne
sous la main. J'appelle et Antoine me dit qu'il s'en
occupe. Il s'arrange avec Bruno et Marco qui font le
déplacement et me montrent la croix sur son socle.
L'extase est proche !
Vendredi Saint : la croix est installée et tout est prêt. Le
Christ fait son effet... "Comment rendrai-je au Seigneur
tout le bien qu'il (nous) a fait !"

Merci Seigneur de nous avoir offert ce beau crucifix.
Merci d'avoir tout géré, du début jusqu'à la fin. Merci
d'avoir constitué cette chaîne impressionnante de
personnes qui ont toutes contribué à offrir cette croix à la
vénération de tous.  Et pardon pour mon ingratitude…
Merci à vous qui vous êtes laissés déranger pour nous
aider dans cette belle aventure !

Le plus beau est que je pourrais faire la même chose pour
le chemin de croix du Vendredi Saint et pour tant d'autres
choses et activités ! La paroisse, c'est nous tous !

" La paroisse, 

c'est nous tous."



Témoignages

Le we dernier, dans le cadre de l'EFM, nous avons fait un
pèlerinage à Paris après avoir été invités à lire
l'encyclique du pape François sur l'appel à la sainteté
dans le monde actuel. Nous sommes arrivés bien tristes à
ce WE, notre champ de conscience et d'action totalement
obstrué par nos difficultés quotidiennes.

1er cadeau, une autre vision du Saint-Esprit

A Paris, nous commençons par nous rendre aux MEP
(Missions Etrangères de Paris), lieu contenant un
mémorial des missionnaires et martyrs d'Asie. Là se
tiennent des reliques de missionnaires suppliciés ainsi que
des tableaux illustrant leur martyr...Mon cœur commence
à se décentrer, ces martyrs contiennent le trésor de
l'amour...Nous marchons vers d'autres lieux porteurs de
la mémoire de martyrs...Je commence sérieusement à
m'ouvrir, ce pèlerinage commence à prendre sens en
profondeur...Le fil conducteur de ce parcours se dessine,
la cohérence avec ce que nous vivons dans l'EFM depuis
4/5 mois m'interpelle. La marche même que nous faisons
reliant les édifices les uns aux autres, me montre que ces
vies offertes aux 4 coins du monde ne sont pas isolées les
unes des autres mais qu'il y a une Volonté, un Plan, une
œuvre magistrale, conduite par...l'Esprit Saint ! Cette «
vision » architecturale me réjouit profondément ! Je ne
vois plus le Saint Esprit comme un fil à essayer de tirer
laborieusement à soi en cas de besoin (pardon Seigneur),
mais je le vois partout, Il me dit la grandeur de Dieu, qui
conduit, qui aime, qui sauve, qui appelle., et qui nous
connait...

2è cadeau, la soirée à l'effusion de l'Esprit Saint

qui nous connait...C'est lors de cette veillée que nous
avons pu expérimenter la tendre sollicitude de l'Esprit à
l'œuvre, déjà par la disponibilité de cœur qu'il avait
disposée en chacun de nous, puis par les inspirations qu'Il
a suscitées. Il nous a transformés en canal de Sa grâce les
uns pour les autres, ça c'est déjà énorme ! Puis Il nous a
parlés au cœur, à chacun différemment, nous restaurant,
nous regonflant, prenant soin de chacun de nous.

Le week-end du 6-8 mai, l'EFM (École de Foi et de Mission) 
était à Paris sur pour un pélerinage sur le thème de l'Esprit Saint et sur les traces de
saints au cœur du monde. Claire nous partage ce qu'elle a vécu avec son mari
Bertrand...

3è cadeau : l'envoi, un dernier témoin avant la route

Puis Il nous a envoyés...
en mettant un dernier témoin sur notre route, qui a choisi
de vivre sa vocation, radicalement, en vivant avec les
sans-abris.
Son témoignage, simple et bouleversant, loin de nous
écraser par sa radicalité, nous a mis en face de ce qu'il
était possible de faire pour répondre à l'appel pressant
de Dieu, comme commencer par se rendre disponible.
C'est à la portée de tous si nous abandonnons déjà l'idée
de la maîtrise de temps, de rentabilité. Cette clé (et il y en
a eu beaucoup d'autres) a réouvert beaucoup de choses
dans le cœur de Bertrand. Il.a pris conscience que sa vie
était catholique mais dans la peur et la maîtrise, et que
s'il retrouvait le chemin de la docilité et de l'abandon de
l'âme qui se laisse enseigner/guider, il ferait la volonté
de Dieu qui est sa vocation.

Ce témoignage extrêmement réducteur n'est qu'une toute
petite facette de ce que nous avons vécu. Ce que nous
pouvons affirmer avec assurance, c 'est que nous sommes
rentrés chacun renouvelés par l'Esprit Saint, désirant
ardemment répondre à l'appel de Dieu.Nous rendons
grâce en continuant de cueillir les fruits de ce WK.

C&B



Lectures

Propositions

Association Lazare 
colocation solidaire entre actifs et personnes sans-abri 

Soutenez 13 colocataires pour un voyage 
en Israël/Palestine pour découvrir la Terre Sainte .

La maison Lazare de Nantes compte 10 paroissiens de
Sainte-Madeleine ! Certains sont volontaires pour aider
à organiser ce voyage d'une vie avec leur colocs ayant
connu la galère. Lors de l'événement de quartier " Les
ponts prennent l'air ", la paroisse apporte son soutien
en laissant place à une brocante solidaire. Les
bénéfices des ventes seront entièrement récoltés pour
aider les colocs en galère à financer une partie de leur
voyage.

Samedi 24 juin
14h - 18h Brocante 
16h00 Témoignage  
Boulevard Babin Chevaye

Cagnotte en ligne
Dons d'objets 

2 manières de les soutenir 

pour la brocante 
Contact
Tiffany 07 83 96 90 67

Après bien des placements en familles
d'accueil, puis en foyers, il descend dans
un esclavage du mal sous toutes ses
formes : meurtres, braquages de banque,
vols en tous genres, bagarres sans
nombre. Arrêté, il est condamné à une
longue incarcération.
En prison, pour fumer en cachette au
cachot, il ruse en utilisant les pages de la
Bible pour s'en rouler une. Dieu ? Il n'y
croit pas un instant... Pourtant, sa vie va
basculer.
Un témoignage hors norme, un itinéraire
détonnant de rebondissements, de haine,
de pardon, de révolte, d'abandon et de
courage. Un livre coup de poing.

19€ à l'accueil de la paroisse

LE FUMEUR DE BIBLE
 
Témoignage de la vie
mouvementée d'un ex-
taulard :Wilhelm est né
à Ulm en Allemagne
en 1954, c'est un bébé
souffrant d'abandon,
un enfant ingérable
surnommé 
« Willy bain-de-sang ».

Voici un numéro qui donne toutes les clés
pour comprendre qui est l’Esprit Saint et
l’accueillir en plénitude ! Construit en sept
étapes, on peut vivre ce parcours comme
une retraite, seul, en paroisse, au sein d’un
groupe de prière ou d’une communauté.

9€ à l'accueil de la paroisse

La communauté Cœur Joyeux de l'association Foi & Lumière
installée à Sainte Madeleine sera présente sur un stand au
 " Village des fragilités"  le 10 juin. Au programme de cette
journée, agora, le matin, pour réfléchir ensemble sur “l’accueil
des fragilités et la quête de sens dans le monde du travail”.
L’après-midi, place est faite à l’expression des artistes et de
nombreux témoins. Sur la grande scène se succèdent des
spectacles de danse, de musique, de théâtre… Dans le Village,
se mutiplient les occasions de rencontre sur les stands des
associations, avec la réalisation d’une grande fresque
artistique, mais aussi des pratiques sportives adaptées. En fin
d’après-midi, près de 150 enfants donneront un spectacle sur
les fragilités, avant que la chorale XXL d’Urban Voices invite
tout le Village des Fragilités… à chanter !

Le handicap est entré dans votre vie. Ne restez pas seul(e)
Contactez Bertrand et Thérèse POMMERET  responsables de
Cœur Joyeux au sein de Foi & Lumière  à Ste Madeleine
bthpommeret@gmail.com ou 02 40 47 04 57 / 06 08 18 05 21

mailto:bthpommeret@gmail.com


« Retournez-vous, voici l'Esprit
Du Seigneur, au vent de la nuit, 
Qui passe au monde ; 
Accueillez-Le, ne craignez rien ; 
A la croisée de vos chemins, 
Laissez-vous couvrir de Son ombre. 

N'alliez-vous pas vous desséchant
Dans vos lois de chair et de sang, 
A perte d'être ? 
Hébergez-Le, vous renaîtrez, 
Car Dieu travaille au plus secret : 
Sa Lumière luit aux ténèbres. 

Ouvrez la fente de vos coeurs, 
Et voyez Celle du Seigneur, 
L'arbre de vie ; 
Rapprochez-les, restez greffés, 
Buvez la Sève désormais
Dont la Plaie du Christ est remplie. 

Et son Esprit brise les joints
Avec l'arbre mort du jardin
De sève humaine ; 
Ne manquez pas ici le bond
Des derniers temps de création
Où l’Amour de Dieu nous entraîne. 

Ne rompez pas vos nouveaux liens : 
Vous croîtrez avec l'Esprit Saint
Jusqu'à cette heure
Du Fils de l'homme éblouissant
Par tous les hommes de Son sang
Qui L'auront choisi pour demeure. » 

Poésie - Patrice de La Tour du Pin


